

DÍAZ GONZÁLEZ, Luis Raúl, *Tribunal Fiscal de la Federación*, 2a. ed., México, Editorial Melo, 1992, 192 pp.

A muy corta distancia de la primera edición, aparece la segunda, de esta obra, del joven catedrático, pero ya especialista en la materia Luis Raúl Díaz González, quien tiene amplia experiencia profesional en el Tribunal Fiscal de la Federación, y en el cotidiano ejercicio profesional, complementada con el ejercicio docente y la investigación, ingredientes que han consolidado los conocimientos y experiencias del profesor Díaz González, que ahora se incluyen en esta obra, de gran utilidad práctica, referida a la Ley Orgánica del Tribunal Fiscal de la Federación.

La obra se refiere a los antecedentes históricos del Tribunal Fiscal de la Federación, tema que aborda de manera concreta, pero documentada y bien explicada.

En el capítulo 1, de manera ordenada, analiza la integración del Tribunal Fiscal; al final de cada artículo analizado agrega sus comentarios y puntos de vista.

En el capítulo 2, continuando con el mismo orden y metodología, trata de la estructura y funcionamiento de la Sala Superior, para después, en el capítulo 3, hacer referencia del presidente del Tribunal y sus funciones.

También menciona, en el capítulo 4, lo relativo a las Salas regionales del Tribunal Fiscal de la Federación, y hace los comentarios pertinentes acerca de ellas.

En el capítulo 5 explica las atribuciones del secretario general de acuerdos, oficial mayor, secretarios, actuarios y peritos.

Por último, en el capítulo 6 apunta los derechos y prerrogativas del personal del Tribunal, como son: vacaciones, guardias, etcétera.

Esta obra es de gran utilidad práctica y didáctica. El glosario de términos empleados en el procedimiento contencioso administrativo federal, con una serie de vocablos comúnmente utilizados en el lenguaje cotidiano de la práctica forense, son presentados en forma alfabética, seleccionando las voces y términos más usuales. Después relaciona los artículos del Código Fiscal de la Federación, relativos al procedimiento contencioso administrativo, que son sin duda, de bastante utilidad práctica, por la forma fácil y ágil en que pueden ser consultados. Al final de la obra, anexa el Reglamento Interior del Tribunal Fiscal de la Federación.

Una segunda edición, en tan breve plazo de tiempo, pone de manifiesto la calidad y utilidad de la obra, ratificando las cualidades ya apuntadas, propias de un trabajo serio y bien documentado.

Jose Manuel LASTRA LASTRA

GARCÍA-SAYÁN, Diego, *Coca, cocaína y narcotráfico. Laberinto en los Andes*, 2ª ed., Lima, Comisión Andina de Juristas, 1989, 375 pp.

El presente libro consiste en una colección de ensayos sobre diversos temas relacionados con la droga. Entre ellos: 1) narcotráfico en la región andina; 2) el consumo de drogas en occidente; 3) coca: del uso tradicional al narcotráfico; 4) el caso de Colombia; 5) el mercado de la droga; 6) los paraísos financieros; 7) el bien jurídico protegido; 8) la "guerra" contra las drogas en los Andes; 9) la sustitución de cultivos.

Desde que el doctor Theodor Aschenbrandt, físico del ejército prusiano, le diera en 1883 sendas dosis de cocaína a los soldados bávaros, producidas por el laboratorio Merck, el tema de las drogas ha ido en constante aumento.

En 1844 se había aislado el alcaloide de la cocaína por primera vez; sin embargo, un joven médico vienés, de apellido Freud, no dejó de percatarse de la importancia del experimento.

En la actualidad, el consumo de cocaína significa un gasto, sólo en los Estados Unidos, de más de US\$ 100 mil millones al año.

Esta situación, sostiene García-Sayán, responde a una cuestión elemental: los bienes son producidos y comercializados si es que hay demanda para los mismos. Esta idea se corresponde con mi tesis planteada en mi libro sobre el tema: *El imperio de la razón. Drogas, salud y derechos humanos* (INACIPE, 1993), en que postulo la necesidad de una "visión integral" sobre el asunto de las drogas.

Desde el punto de vista económico, las "narcoeconomías" están afectando seriamente el producto nacional bruto de los países del triángulo andino: Colombia, Bolivia y Perú. El negocio del narcotráfico, por su propio carácter transnacional, tiene diversas implicaciones internacionales. Esto ha llevado al gobierno de los Estados Unidos a la formulación del "Plan Bennett".

Este Plan enfatiza la percepción policial que tiene la administración estadounidense sobre el tema. La administración Bush decidió asignar US\$ 7'900,000 para la "guerra contra las drogas" (p. 31).